



Trait d'Union

11 / 12 novembre 2023
n° 229
**Notre-Dame des Bruyères et
Saint-Romain**
à Sèvres
www.paroisse-sevres.fr



A L'EGLISE SAINT-ROMAIN
2 av. de l'Europe

Messes dominicales :

Dimanche : 9h30 - 11h - 18h30

Messes de semaine :

Lundi, mercredi, jeudi : 19h
Mardi, vendredi, samedi: 9h

Adoration et confessions :

Jeudi : 19h30-20h
Samedi: 9h30-10h15

Chapelet : Lundi à vendredi à 18h30

A L'EGLISE N.D. DES BRUYERES
25 rue du docteur Roux

Messe dominicale :
Samedi 18h

Messe de semaine :
Mardi : 19h

Chapelet :
Mardi : 19h30
Mercredi : 20h15
Dimanche : 18h30

Temps de prière :
Vendredi : 8h - 8h30

ACCUEIL DES PRETRES :

Père Edouard Delafon
01 46 29 99 99
edouard.delafon@paroisse-sevres.fr
Permanence le vendredi de 18h30 à 19h30 au presbytère

Père Hervé Rabel
06 72 91 34 03
rabel.herve@gmail.com

Permanence le mardi de 18h à 19h
au presbytère

Père Serge Belinga
sergebelinga70@yahoo.fr

SECRETARIAT PAROISSIAL

Au presbytère (1 r. de l'Eglise)
lundi et vendredi :
de 9h à 12h30
mardi et jeudi :
de 9h à 12h30 et de 14h à 16h
contact@paroisse-sevres.fr

ACCUEIL

Mercredi :
de 9h à 12h30
Vendredi :
de 14h à 16h

Et si nous parlions de la quête ?

Beaucoup de chrétiens, y compris parmi les pratiquants réguliers, ne saisissent pas pleinement le sens de la quête au cours de la messe. Même s'il est vrai que ce mouvement trouble quelque peu le recueillement de la célébration et que le panier arrive souvent de manière impromptue dans les rangs de l'assemblée, il est peut-être nécessaire de rappeler la signification profonde de ce geste.

Comprendre tout d'abord que la quête s'inscrit dans le rite de l'offertoire qui parfois, hélas, est compris comme une « pause » entre la liturgie de la Parole et la liturgie Eucharistique ! Loin s'en faut ! L'offertoire, qui s'ouvre avec la procession des offrandes portées solennellement par les servantes de la liturgie jusqu'au pied de l'autel, a une portée spirituelle significative. Avec ce pain et ce vin qui seront consacrés pour devenir le Corps et le Sang du Seigneur, nous sommes invités à présenter à Dieu, dans le secret de notre cœur, tout ce que nous avons vécu au cours de la semaine, nos activités, nos joies et nos peines et les personnes qui nous sont chères. N'oublions jamais que tout ce qui fait notre vie l'intéresse... même nos échecs !

C'est dans cet esprit-là qu'il nous faut comprendre la quête. Par cette offrande qui représente notre travail et une partie de nos ressources, c'est bien notre vie et tout ce que nous sommes que nous voulons offrir par amour au Seigneur. Par ce geste, aussi modeste soit-il, nous voulons également nous unir à une autre offrande qui n'a pas de prix : celle que notre Seigneur a réalisée par le sacrifice de la croix et que nous revivons sacramentellement à chaque messe !

L'enjeu de la quête n'est donc pas d'abord financier... j'ose le dire ! C'est avant tout une question de sens et d'offrande de notre vie ! Néanmoins votre grande générosité nous permet concrètement chaque dimanche de subvenir aux nombreux besoins de la paroisse, aux dépenses courantes et surtout d'accomplir sa sublime mission d'évangélisation ! Soyez vivement remerciés !

« Que chacun donne comme il a décidé dans son cœur, sans regret et sans contrainte, car Dieu aime celui qui donne joyeusement. » (2 Co 9,7)

Père Edouard Delafon, curé

ACTUALITES PAROISSIALES

Samedi 18 novembre à 18h à ND des Bruyères : Entrée en Catéchuménat et Profession de foi

Venez accueillir les 4 adultes (Bénédicte, Christine, Mathilda et Mathieu) et les 7 jeunes de l'aumônerie (Anna, Augustin, Axelle, Candice, Gabriel, Léane et Marie) qui feront leur entrée en Catéchuménat au cours de la messe.

Durant cette même messe, 32 jeunes en chemin vers la Confirmation feront leur Profession de foi.

Portons-les tous dans nos prières, pour que le Seigneur ouvre leur cœur à Sa Parole et fortifie leur désir de Le suivre.

Projection du film *Mourir n'est pas tuer* - mercredi 22 novembre 20h30

Le film *Mourir n'est pas tuer – enquête au cœur de la fin de vie* sera projeté salles sous le pont mercredi 22 novembre à 20h30. Ce documentaire-enquête nous montre la réalité de la fin de vie au travers d'investigations en France, en Suisse et en Belgique, dans différents lieux (soins palliatifs à domicile, cabinet médical, hôpital et lieu de suicide assisté), au contact de soignants et de patients. La projection du film sera suivie d'un temps d'échanges autour d'un verre.

Solennité de saint Romain vendredi 24 novembre à 9h

Nous célébrerons la Solennité de saint Romain, patron de notre église, à 9h le 24 novembre à Saint-Romain.

Messe des familles – dimanche 3 décembre à 11h

Vous êtes nombreux à participer à ce rendez-vous mensuel particulièrement adapté aux familles : liturgie pour les enfants de 4 à 8 ans, coin pour les plus petits avec des coloriages et chants animés par plusieurs musiciens. Prochaine date : dimanche 3 décembre à 11h à Saint-Romain. Venez en famille célébrer ce 1^{er} dimanche de l'Avent !

Veillée de prière et d'adoration pour le respect de la Vie – Jeudi 7 décembre – 19h30 à 22h

Depuis 10 ans, à l'initiative du pape Benoît XVI, puis avec la bénédiction du pape François, des veillées pour la Vie sont organisées au début de l'Avent partout dans le monde.

Vous aussi, rejoignez la veillée de prière et d'adoration pour les plus fragiles organisée jeudi 7 décembre de 19h30 à 22h à Saint-Romain.

«*Une grande prière pour la vie, qui parcourt le monde entier, est une urgence*». Saint Jean-Paul II
www.veilleespourlavie.life

Un heureux événement...

Notre organiste titulaire Saténik Shahazizyan attend un heureux événement, un petit bébé, qui devrait arriver courant décembre ! De grand cœur, nous nous réjouissons avec elle. La vie est toujours un don qui nous dépasse, un mystère qui vient du ciel ! Nous pensons bien à Saténik et nous accueillons avec joie Félix Galy qui la remplacera jusqu'à fin février.

« En chemin vers l'Essentiel »

Parmi les 30 équipes qui portent la vie de notre communauté, 6 d'entre elles s'adressent plus particulièrement à des personnes qui sont encore aux périphéries de l'Eglise. Même si, bien entendu, le chemin de chacun est unique, on définit cette catégorie de personnes par le mot « foule » pour faire allusion aux foules dans l'Evangile qui s'approchaient de Jésus par curiosité, pour l'écouter, sans vraiment le connaître encore. Dans notre paroisse, cette cible « foule » est composée principalement de ceux qui viennent demander un sacrement, animés par une foi parfois embryonnaire. Ils sont accompagnés par les équipes de préparation au baptême, préparation au mariage, catéchisme, catéchuménat, pastorale de la santé, pastorale des familles en deuil. Ces équipes vont suivre du 16 novembre au 14 décembre un parcours de formation intitulé « *En Chemin vers l'Essentiel* » : ce parcours s'inscrit dans le processus de transformation pastorale et missionnaire initié depuis plusieurs mois à Sèvres et sera animé en partie par Vincent de Crouy-Chanel (diacre à Levallois). Nous aurons l'occasion de vous en reparler prochainement !

*Nous avons accueilli par le sacrement du baptême BARBE, Oscar KRIER, Raphaël McGuire.
Nous avons célébré les obsèques de Arlen HERNANDEZ ALARCON, Thierry DUHIL de BÉNAZÉ, Éliane DELAME, Philippe DELAVERGNE et Laurence CAILLET-TCHANG*

Le Trait d'Union est le bulletin d'informations de la paroisse de Sèvres.

Responsable de la rédaction : P. Edouard DELAFON, Curé - Prochaine parution : 2/3 décembre 2023

MISSION « TOUS EN AVENT » ET « MARCHE DE NOËL » LES 2 ET 3 DECEMBRE

Cette année nous proposons deux évènements distincts pour nous préparer à Noël ! **Le premier le samedi 2 décembre s'adresse à la population de Sèvres** pour leur témoigner joyeusement de la Bonne Nouvelle de Jésus « le Divin Enfant » qui vient nous sauver ! Quelques paroissiens seront présents place du Colombier (à l'entrée du Marché Saint Romain) de 9h à 13h pour chanter, offrir du chocolat chaud et des biscuits en présence de saint Nicolas ! C'est la mission *Tous en Avent* ! Pour rejoindre l'équipe des missionnaires ou des choristes : famille.desoye@orange.fr

Le second le dimanche 3 décembre, s'adresse à tous les paroissiens de Saint-Romain et de ND des Bruyères car le temps de l'Avent est une belle occasion pour « habiller nos coeurs » à l'approche de Noël et pour partager ensemble un temps de douceur et de paix fraternelle ! C'est le *Marché de Noël* salles sous le pont de 10h à 14h et de 17h30 à 20h. Cette année le profit de la vente servira à financer les travaux du presbytère de Notre-Dame des Bruyères qui ont été réalisés cet été.

De nombreux stands proposés pour vos emplettes :

- Décorations de Noël pour vos maisons : les indispensables santons pour votre crèche, mais aussi les calendriers de l'Avent, sapins et couronnes en tissu, accessoires pailletés...
- Epicerie fine pour vous régaler : miel bio et foie gras artisanal, confitures, sablés, pâtes de coing et friandises pour petits et grands, bière locale du plateau des Bruyères « Rive Droite Rive Gauche » et bien sûr, le traditionnel stand de vins fins et champagnes !
- Cadeaux à offrir : livres et BD des éditions du Triomphe et des éditions Mame, émaux artisanaux, petits sachets de lavande de Notre-Dame des Bruyères pour parfumer les armoires, etc.

Vous êtes particulièrement attendus pour le temps festif de 12h à 13h. Venez nombreux !



2EME PARCOURS ALPHA A SEVRES : UNE NOUVELLE AVENTURE COMMENCE !

Cette année, 40 paroissiens se sont mobilisés pour accueillir et servir 40 hommes et femmes de tout âge pour vivre avec eux un parcours de vie et un parcours de foi à travers 11 soirées bâties entre 20h et 22h15 autour de :

Accueil-apéro-dîner + Topo sur un essentiel de la foi + Echange autour de la table

Quel est l'objectif du parcours ?

Faire découvrir ou redécouvrir à chacun un Dieu qui nous aime, un Dieu incarné dans la personne de Jésus-Christ qui nous invite à une relation personnelle avec lui et qui nous invite à être témoin de la Bonne Nouvelle.

A qui s'adresse Alpha ?

A chacun d'entre nous, depuis celui qui se sent proche du Christ, à sa place dans l'Église, jusqu'à celui qui en est très étranger, en passant par tous ceux qui aimeraient vivre plus fortement de l'amour du Christ dans une communauté vivante.

Les invités parlent :

- « J'ai découvert un Dieu qui m'aime »
- « J'ai senti la présence du Christ dans la prière des frères »
- « Je me suis sentie appartenir à une communauté d'Eglise »

Le 23 janvier prochain un 2ème parcours Alpha commence :

Venez rejoindre les invités ou les accueillants. Soyez témoin : invitez largement autour de vous.

ACTUALITES DIOCESAINES

Rencontre avec le Frère Adrien Candiard, Dominicain : *Regard sur l'islam*

Le Frère Adrien Candiard, qui habite au Caire, est l'auteur de « *Comprendre l'islam, ou plutôt : pourquoi on y comprend rien* ». Vous êtes invités à venir le rencontrer le vendredi 17 novembre à 20h30 à l'église Saint-Etienne d'Issy-les-Moulineaux (5 place de l'église à Issy).

Journée mondiale des Pauvres avec Fratello

Les 18 et 19 novembre, rendez-vous au sanctuaire de Notre-Dame de Boulogne, pour vivre cette 7^{ème} journée mondiale avec l'association Fratello. Infos et programme détaillé : wearefratello.org

Monsieur le curé fait sa crise, le spectacle

Samedi 2 décembre à 20h30 à l'église Sainte-Bernadette de Chaville, venez découvrir cette fable passionnante, drôle et qui fait du bien ! On rit, on s'y retrouve dans les personnages, et on prend un peu plus conscience des réalités de la vie d'un prêtre en paroisse. Un spectacle vraiment savoureux !

Tarif prévente 15€ - sur place 20€. Infos : 01 47 50 41 65.

EN MISSION AVEC LE SECOURS CATHOLIQUE

Le Secours Catholique, mouvement d'Eglise, agit en votre nom et s'attache à mettre en pratique la doctrine sociale de l'église : lutter contre les causes de la pauvreté et accompagner les plus fragiles sans distinction d'origine et de religion.

L'une de ses missions essentielle est d'aider les personnes et familles en difficulté dans la gestion de leur budget, leurs démarches administratives, l'accès à leurs droits devenu complexe avec la fracture numérique, des suivis souvent lourds et permanents. Enfin nous fournissons des meubles et des équipements d'électroménager à ceux qui n'ont pas les moyens de les acquérir, équipements qui nous sont donnés gracieusement par des Sévriers.

L'équipe de Sèvres s'implique également auprès des personnes et familles en grande précarité à travers sa participation active à la pause-café et l'épicerie sociale en lien avec d'autres associations sévriennes. Nous nous engageons pour vivre la rencontre, l'entraide et la joie de la fraternité.

A Sèvres, la campagne annuelle du Secours Catholique aura lieu aux sorties des messes les 18 et 19 novembre. Merci de votre générosité !

François Joulie et son équipe francois.joulie1@gmail.com <https://www.secours-catholique.org/>

JOURNEE DIOCESAINE « ALLONS A LA SOURCE » : TEMOIGNAGES

Le 14 octobre, nous étions près de 1000, dont une quarantaine de sévriers, à participer à l'invitation de notre évêque, à une journée de retraite diocésaine autour du thème de la prière. Après un beau temps de louange, la journée a été rythmée par des enseignements, des ateliers, des témoignages sur les différentes formes de prière avant de se conclure par une très belle célébration liturgique dans la splendide chapelle de Passy Buzenval. Une atmosphère de recueillement a régné toute la journée, jusqu'au déjeuner pris en commun dans le silence.

Chacun, quel que soit son chemin de foi, a pu y trouver de quoi se nourrir spirituellement et expérimenter différentes façons de prier pour un même enjeu : se relier à une source qui nous dépasse et en dehors de laquelle, comme dit Jésus, nous ne pouvons rien faire.

Hélène Franco

« Allons à la source », journée consacrée à la prière. *Quelle idée ! De toute façon, je ne sais pas prier et le niveau intellectuel va sans doute être trop élevé pour moi. Et un déjeuner en silence !!! Je n'y arriverai pas ! De plus, j'ai perdu le tract... Cette journée n'est pas pour moi !*

Tel était mon état d'esprit une semaine avant cette journée... Et pourtant, j'y suis allée, et je ne le regrette nullement. Merci ! Des enseignements aux ateliers proposés, en passant par l'organisation, tout était parfaitement orchestré, avec une ambiance très bon enfant facilitant la communication et permettant de belles rencontres. Enseignements humbles et de qualité. Ateliers riches en partage avec les autres participants, mais aussi en intimité profonde avec le Père.

Moi qui pensais ne pas savoir prier, Monseigneur Rougé m'a rassurée en nous confiant que nous n'avons jamais fini d'apprendre à prier, même les prêtres, même les évêques ! Prier est un dialogue intime avec le Seigneur, un véritable cœur à cœur. N'oublions pas que prier fait de nous des pierres vivantes de l'Eglise et que nous sommes appelés à être le corps vivant et rayonnant du Christ.

Isabelle Decoux